



Aniversario del Programa de Liderazgo y Desarrollo Humano

El pasado miércoles 7 de setiembre, en el lobby de nuestra facultad, se llevó a cabo la celebración del Aniversario del Programa de Liderazgo y Desarrollo Humano. Éste cumplió 20 años como proyecto, el cual nació en nuestra Facultad y cumple 15 años desde que fue declarado programa institucional, el 5 de setiembre de 2007, por las autoridades de entonces. Se trata de un programa que ofrece a los estudiantes oportunidades de crecimiento para sí mismos y los demás, a través de diversas actividades de formación, capacitación, sensibilización y proyección que se realizan durante todo el año. ¡Muchas felicidades al programa por su trayectoria en la promoción de mejores personas! Nos sentimos muy orgullosos de haber estado en el principio y actualmente encontrarnos estrechamente vinculados.



Créditos: Dr. Sebastián Villalobos.

Anuncios de la Comisión de Acreditación y Calidad (CAFA)

De la semana del lunes 14 al viernes 18 de noviembre de 2022 la carrera de Licenciatura en Farmacia será evaluada por los pares externos del Sistema Nacional de Acreditación de la Educación Superior (SINAES), la Dra. Beatriz Badilla (de Costa Rica), el Dr. Fernando Martínez (de España) y el Dr. Santiago Daniel Palma (de Argentina) quienes entrevistarán a las diferentes poblaciones para conversar sobre temas relevantes de la carrera.

Cabe destacar que la participación y la opinión positiva de las distintas poblaciones de la Facultad de Farmacia en este proceso es fundamental ya que de esto depende obtener la acreditación, por la cual hemos estado trabajando arduamente por mantener a través de los años desde que la obtuvimos por primera vez en el año 2003.

Se resalta la educación de calidad que nuestro cuerpo docente ha brindado a nuestros estudiantes en pro de una formación académica de alto nivel, la cual luchamos por mantener respaldada por la acreditación del SINAES que, entre muchos beneficios, principalmente garantiza la ejecución de un plan de desarrollo para el personal académico, la garantía de una formación de calidad para el estudiantado y una mayor probabilidad de una pronta y efectiva inserción al mercado laboral.

Por esta razón y muchas más asociadas, se les solicita activamente asistir y resaltar las fortalezas de nuestra amada carrera.

Además, desde la comisión, se ha apoyado el desarrollo actual de los 7 proyectos de Acción Social de la FF y se han impulsado las siguientes mejoras realizadas en la estructura y la oferta de cursos:

- Desde el 2019 se ha realizado una readecuación eléctrica que permite laborar de manera eficiente y segura
- Desde hace más de 5 años la carrera de Farmacia no ha tenido demanda insatisfecha en cursos propios de la carrera
- Desde el 2020, el INIFAR cuenta con su propio edificio en la Ciudad de la Investigación

Unidad de Gestión Ambiental (UGA) y Programa de Gestión Ambiental Institucional (PGAI)

¿Sabía usted que existe una unidad adscrita a la Vicerrectoría de Administración que se encarga específicamente de hacer más sustentable la vida universitaria y prevenir y mitigar problemas ambientales? La Unidad de Gestión Ambiental (UGA) existe como tal desde el 2014 y participa en la comisión institucional del Programa de Gestión Ambiental Institucional (PGAI), en conjunto con personeros del área financiera, de proveeduría, de flota vehicular y de servicios generales. El PGAI responde a los compromisos universitarios 2021-2025 relacionados con mejoras en la gestión del aire, del agua, del suelo, de residuos sólidos, de la energía y en la adquisición de bienes sustentables. Este programa consiste en un conjunto de acciones orientadas a solventar problemas ambientales detectados mediante una etapa diagnóstica que comprendió todas las sedes y recintos de la universidad. La versión que rige actualmente enfoca su plan de acción en los siguientes aspectos:

- Consumo de energía eléctrica
- Consumo de combustibles fósiles
- Consumo de agua
- Aguas residuales
- Emisiones de fuentes móviles y fijas
- Consumo de papel
- Generación de residuos sólidos (ordinarios, peligrosos y de manejo especial)

Muchos de estos aspectos están contemplados dentro de los requisitos para obtener el Galardón Ambiental, un compromiso de mejora integral vinculado al PGAI en el cual las unidades académicas de la universidad pueden participar, como lo hace la Facultad de Farmacia, el INIFAR y el Programa de Liderazgo y Desarrollo Humano.

Resultados de los cursos impartidos por docentes de la facultad en la iniciativa CR Aprende con la U pública

Curso Limpieza y desinfección en tiempos de pandemia

Impartido por las doctoras Arlene Loría, Marta Porras y Jeimy Blanco B.

En el curso participaron 20 personas de diferentes regiones del país, aprendieron generalidades de los microorganismos y su relación con el ambiente, el proceso adecuado para realizar una limpieza y desinfección, así como los productos necesarios para ello. La evaluación demostró que la mayor parte de los participantes logró comprender de forma adecuada el contenido y la aplicación de los temas tratados.

Algunas realimentaciones que recibimos:

- En lo personal este curso me va a beneficiar ya que trabajo en limpieza y cuido una persona con discapacidad.
- Más salud y orden es beneficioso para todos los ámbitos de mi vida
- El beneficio de la salud tanto la de mi familia, donde laboro y la mía porque evito exponer a las personas a cosas contaminadas y evito propagar enfermedades
- Aprendí mucho en el curso y me gustó esta oportunidad de aprender de forma gratuita sobre temas que en lo personal me llaman la atención y que son de importancia en la vida cotidiana.

125 Aniversario de la Facultad

Simposio de Historia e historiografía global de la farmacia

El pasado miércoles 24 de agosto se llevó a cabo el simposio de Historia e historiografía global de la farmacia en el marco del 125 Aniversario de nuestra facultad y también el 120 Aniversario del Colegio de Farmacéuticos, en el cual participaron los distinguidos doctores David Díaz y Ronny Viales, ambos historiadores y profesores catedráticos de la Escuela de Historia y miembros del Centro de Investigaciones Históricas de América Central (CIHAC). El Dr. Díaz inició la jornada con el tema *¿Qué hace la historia y por qué hacer historia de la farmacia?*, disertación que abordó el quehacer de la disciplina histórica de una manera general. En segundo lugar, el Dr. Viales abordó hechos que han institucionalizado la profesión farmacéutica en el país y cuáles son futuros retos de investigación sobre la trayectoria, los alcances y las interacciones sociales de la práctica farmacéutica. Para cerrar, la Dra. Lidiette Fonseca, actual presidente del COLFAR, brindó unas cálidas palabras.

El simposio contó con la participación de una diversa audiencia compuesta por estudiantes, docentes, administrativos, personeros del COLFAR y exalumnos, entre los cuales se dio un ameno compartir y cuyas participaciones en el espacio final de comentarios permitieron ver que la actividad fue novedosa y de gran provecho. Agradecemos a la Dra. Alejandra Fernández por su iniciativa y entrega en la gestión de esta actividad que permitió estrechar lazos con el campo de las ciencias sociales.



Créditos: Dra. María Laura Bonilla.

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con la

Dra. Alejandra Fernández Jiménez

o escribir al correo divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr